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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Gill, Matthias     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Friedrich, Karl-Heinz     
Heimann, Hubert     
Jayme, Nadine     
Meier, Peter     
Dr. Müller, Mario     
Odenweller, Anette     
Pilgram, Michael     
Weikert, Andrea     
 
 
- Schriftführung 
 
Blankenberger, Theresia     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Becker, Marco     
Dr. Heimann, Axel     
Herbst, Corinne     
Rothenberg, Georg     
Schwarzer, Torsten     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 

1. Umsteigebeziehungen Bus - Bahn an der Rheinhessenstraße in Mainz-Ebersheim;  
hier: Präsentation der Kosten-Nutzen-Analyse 

 
Beschlussvorlagen 
 
2. Kindergarten  "Die kleinen Strolche", Römerstraße 8, 55129 Mainz-Ebersheim 
 
Anträge 
 
3. Beleuchtung Weg zum Sportplatz (FDP) 
 
4. Grünsatzung (FDP) 
 
5. Barrierefreiheit in Mainz-Ebersheim (CDU) 
 
6. Umwidmung des Johann-Ambros-Becker-Weg zur Spielstraße (BÜNDNIS 90/DIE 

GRÜNEN) 
 
7. Zebrastreifen Töngesstraße und Neugasse (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
8. Erhalt der geänderten Wegeführung zur Landwirtschaftlichen Aussiedlung Eckert  

(CDU, SPD) 
 
Anfragen 
 
9. Ersatz des Spiegels an der Ausfahrt vom Parkplatz der Lebensmittelmärkte in der 

Töngesstraße (FDP) 
 
10. Einwohnerfragestunde 
 
11. Sachstandsberichte 
 11.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1788/2018 (CDU, SPD, Grüne, FDP), 

Ortsbeirat Mainz-Ebersheim 
 11.2. Sachstandsbericht zum Antrag 0183/2018 (Bündnis 90/DIE GRÜNEN)  

"Schutz vor Insekten" 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Mitteilungen 
 12.2. Erbe Müller 
 12.3. Verschiedenes 
 
13. Stadtteilmittel 
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b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Ebersheim und 
stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Dr. Müller teilt Herr Ortsvorsteher Gill mit, dass das Thema  
„Erbe Müller“ unter Tagesordnungspunkt 12 behandelt wird. 
 
Weitere Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Umsteigebeziehungen Bus - Bahn an der Rheinhessenstraße in 

Mainz-Ebersheim;  
hier: Präsentation der Kosten-Nutzen-Analyse 

 
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Kron von der Abteilung Verkehrswesen des 
Stadtplanungsamtes recht herzlich. 
 
Dieser informiert über folgende Themen: 
 
Straßenbahnverlängerung nach Mainz-Ebersheim 
 
Herr Kron erläutert anhand einer PowerPoint-Präsentation den Sachverhalt und geht hierbei 
auf die Beurteilung der Förderfähigkeit anhand eines Nutzen-Kosten-Quotienten ein. 
 
Die überschlägige Überprüfung durch die Firma PTV Consult im Jahr 2018 habe ergeben, dass 
zum derzeitigen Zeitpunkt keine Empfehlung einer vertieften Untersuchung abgegeben werden 
kann. Stattdessen werde eine Optimierung und Erweiterung der Busbedienung angeregt. 
 
Ungeachtet dessen sei die Verlängerung der Straßenbahn nach Mainz-Ebersheim, sofern sich 
die Rahmenbedingungen der Finanzierung ändern sollten, weiterhin eine Option. 
 
Baurecht entlang der Rheinhessenstraße, zwischen Abzweig Ebersheim und ehem. Gärtnerei 
Fuchs, sei für eine ÖPNV-Trasse vorhanden. 
 
Gehwegverbreiterung im Bereich Konrad-Adenauer-Straße 
-zwischen Töngesstraße/Sparkasse und Schulrat-Spang-Straße- 
 
Herr Kron stellt anhand einer PowerPoint-Präsentation die ausführungsreife Planung vor. 
Wegen der erforderlichen Ausschreibung ist mit einem Baubeginn voraussichtlich in den 
diesjährigen Herbstferien zu rechnen. 
 
Fußgängerüberweg Töngesstraße 
 
Herr Kron informiert über den Ausbau des geplanten DIN-gerechten Fußgängerüberweges. 
Baubeginn sei in den nächsten Wochen. 
 
Er sagt zu, in Zusammenarbeit mit der Straßenverkehrsbehörde, Sicherheitsmaßnahmen 
während der Bauphase zu prüfen und eine der Situation gerechte Lösung zu unterbreiten. 
 
Anlage von neuen Fußgängerüberwegen 
 
Herr Kron weist darauf hin, dass bei der Anlage von neuen Fußgängerüberwegen einschlägige 
Richtlinien eingehalten werden müssen. 
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Ausbau der Verkehrsknotenpunkte Rheinhessenstraße 
-Abzweig Ebersheim und Bereich ehem. Gärtnerei Fuchs- 
 
Herr Kron weist darauf hin, dass es sich hier um eine Maßnahme des Landesbetriebs Mobilität 
(LBM) handelt und informiert darüber, dass am 12.04.2019 ein Treffen mit Vertretern des LBM 
geplant ist. 
 
Fußgängerüberweg Dresdner Straße (Nähe Kreisel) 
 
Herr Kron nimmt die vorgetragenen Sicherheitsbedenken entgegen und sagt zu, nach einer 
Lösung zur Entschärfung des Problems zu suchen. 
 
 

Sämtliche an ihn gerichteten Fragen zu vorgenannten Themen beantwortet Herr Kron 
umfassend. 
 
Der Vorsitzende dankt Herrn Kron für die kompetente Berichterstattung und verabschiedet ihn.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Beschlussvorlagen                                                     
 
 
 
Punkt 2 Kindergarten  "Die kleinen Strolche", 

Römerstraße 8, 55129 Mainz-Ebersheim 
hier: Erweiterung um zwei Kindergartenplätze 
Vorlage: 0443/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage vom 13.03.2019 zur Kenntnis und begrüßt die 
Maßnahme.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Beleuchtung Weg zum Sportplatz (FDP) 

Vorlage: 0574/2019 
 
Herr Meier verliest den Antrag und beschreibt ergänzend die derzeitige Beleuchtungssituation. 
 
Frau Weikert weist darauf hin, dass Punkt 2 des Antrages überflüssig ist, da Störungen bei der 
Straßenbeleuchtung direkt an die Mainzer Stadtwerke AG gemeldet werden können. 
 
Nach weiterer Aussprache kommt man im Einvernehmen mit dem Antragsteller überein, über 
die einzelnen Punkte des Antrages getrennt abzustimmen.  
                                                                                                                                      
Abgestimmt wird sodann wie folgt: 
 
- Punkt 1 des Antrages wird abgelehnt (0 : 2 : 7 : 0). 
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- Punkt 2 des Antrages wird abgelehnt (0 : 7 : 0 : 0);  
  Frau Odenweller und Herr Friedrich nehmen an der Abstimmung nicht teil. 
 
- Punkt 3 des Antrages wird zugestimmt (8 : 0 : 1 : 0). 
 
 
    ---------------------------- 
 
Frau Odenweller gibt anschließend im Rahmen der Geschäftsordnung eine persönliche 
Erklärung ab, wonach ihrer Auffassung nach die Bewertung eines Antrages einer anderen 
Fraktion im Ortsbeirat nicht zu erfolgen hat.  
 
    -----------------------------  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Grünsatzung (FDP) 

Vorlage: 0576/2019 
 
Der Antrag wird nach kurzer Aussprache vertagt (9 : 0 : 0 : 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Barrierefreiheit in Mainz-Ebersheim (CDU) 

Vorlage: 0578/2019 
 
Herr Dr. Müller begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
                                                                                                                                      
Während einer kurzen Aussprache wird der Antrag begrüßt und einstimmig beschlossen  
(9 : 0 : 0 : 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Umwidmung des Johann-Ambros-Becker-Weg zur Spielstraße  

(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0640/2019 

 
Frau Weikert verliest den Antrag und beantwortet die an sie gerichteten Verständnisfragen. 
 
Während einer Aussprache vertritt Herr H. Heimann die Auffassung, dass der benachbarte 
„Schwester-Hedwig-Janson-Weg“ ebenfalls umgewidmet werden sollte.   
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat beschließt sodann den vorliegenden Antrag einstimmig - bei einer Enthaltung  
(8 : 0 : 1 : 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Zebrastreifen Töngesstraße und Neugasse (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 0641/2019 
 
Frau Weikert zieht den Antrag im Hinblick auf die unter TOP 1 gegebenen Informationen 
zurück. 
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Punkt 8 Erhalt der geänderten Wegeführung zur Landwirtschaftlichen Aussiedlung 
Eckert (CDU, SPD) 
Vorlage: 0654/2019 

 
Frau Odenweller verliest den gemeinsamen Antrag von CDU und SPD und ergänzt, dass das 
Anliegen von der Bauern- und Winzerschaft Mainz-Ebersheim unterstützt wird. 
 
Während einer Aussprache hält es Frau Weikert für sinnvoll, dass die Stadt Mainz in 
Zusammenarbeit mit dem Bauern- und Winzerverein ein Konzept für eine zusammenhängende 
Südumgehung erarbeitet und man bis zu dessen Umsetzung auf einen Rückbau des Weges 
verzichtet. 
 
Frau Odenweller entgegnet, dass es im Hinblick auf die gesetzte Frist zunächst darum geht, 
den Rückbau des Weges zu verhindern. 
 
Herr H. Heimann ergänzt, dass es Ziel des Antrages ist, als ersten Schritt eine 
Wirtschaftswegesüdumgehung zu ermöglichen. 
 
Nach Auffassung des Vorsitzenden ist der Vorschlag von Frau Weikert jedoch zielführender.   
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat beschließt den Antrag sodann mehrheitlich (6 : 1 : 2 : 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 9 Ersatz des Spiegels an der Ausfahrt vom Parkplatz der Lebensmittelmärkte  

in der Töngesstraße (FDP) 
Vorlage: 0577/2019 

 
Der Vorsitzende teilt mit, dass zwischenzeitlich ein neuer Verkehrsspiegel installiert wurde.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
 
Der Vorsitzende beantwortet einige an ihn gerichtete Fragen direkt.  
 
Folgende Frage leitet er an die Verwaltung mit der Bitte um Beantwortung weiter: 
 
„Wann ändert die Verwaltung die Verkehrsführung für den ruhenden Verkehr in der  
Senefelder Straße?“  
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Punkt 11 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1788/2018 (CDU, SPD, Grüne, FDP), 

Ortsbeirat Mainz-Ebersheim 
hier: Gestaltung Ortsmittelpunkt 
Vorlage: 0371/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Grosse vom 11.02.2019 
zur Kenntnis. 
 
Nach Auffassung von Herr H. Heimann sollte sich der Ortsbeirat kurzfristig damit befassen, wie 
man das Verfahren beschleunigen kann. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11.2 Sachstandsbericht zum Antrag 0183/2018 (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) 

"Schutz vor Insekten" 
 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 29.03.2019 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.1 Mitteilungen 
 
Der Vorsitzende informiert über folgende Angelegenheiten: 
 
- Brunnen im Töngeshof  
  laut Altersbestimmung erbaut im Jahr 1350 
 
- Kath. Kindertagesstätte St. Laurentius  
  Kita-Ernährungsbildungstag am 11.03.2019 / Auszeichnung der Kita 
 
- Ebersheimer Gewerbegebiet 
  Niederlassung eines Unternehmens mit 16 Arbeitsplätzen 
 
- Verkehrsmessungen Rheinhessenstraße 
  Statistik kann in der Ortsverwaltung eingesehen werden 
 
- Vandalismus auf dem Friedhof Mainz-Ebersheim 
  voraussichtlich Einbau einer Zeitschaltuhr am Zugang zu den Toiletten 
 
- Sanierung des Großspielfeldes auf dem Sportplatz Mainz-Ebersheim  
  Einweihung am 06.03.2019 um 13:30 Uhr; Spiel um 16:00 Uhr 
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- Schulsporthalle Mainz-Ebersheim 
  Mittel in Höhe von 3 Mio. Euro aus dem Förderprogramm sind bewilligt;  
  Maßnahme muss bis 2024 abgerechnet sein. 
 
- Gemeinderatswahl 1964 
  sehr hohe Wahlbeteiligung 
 
- Wasserversorgung Mainz-Ebersheim 
  Gerichtsurteil liegt zwischenzeitlich vor 
 
- Erweiterung Töngeshalle 
  Rohbaufertigstellungsfest mit Richtspruch am 10.04.2019 um 16:00 Uhr 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.2 Erbe Müller 
 
Der Vorsitzende informiert über den aktuellen Sachstand; den Ortsbeiratsmitgliedern liegt eine 
diesbezügliche E-Mail der Verwaltung vom 03.04.2019 vor. 
 
Während einer kontrovers geführten Aussprache verweist Herr Ortsvorsteher Gill auf die 
Beratungen im eigens vom Ortsbeirat eingerichteten „Gremium Erbe“. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird jedoch festgestellt, dass der Ortsbeirat bisher noch 
keinen Beschluss gefasst hat. Man warte auf die von der Verwaltung angekündigte 
Beschlussvorlage. 
 
Auf Anregung von Herrn Dr. Müller und Herrn H. Heimann bittet man die Verwaltung, 
schnellstmöglich eine umfängliche Beschlussvorlage, die die Verwendung des Grundstückes 
und der Barmittel beinhaltet, vorzulegen. 
 
Man sei bereit, hierüber auch in einer Sondersitzung des Ortsbeirates zu beraten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.3 Verschiedenes 
 
Herr Friedrich bittet alle Parteien um einen fairen Wahlkampf.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 13 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende gibt bekannt, dass im Haushaltsplan für das Jahr 2019 Stadtteilmittel in Höhe 
von 889,55 € vorgesehen sind; ein diesbezügliches Schreiben des Hauptamtes vom 
20.02.2019 liegt den Ortsbeiratsmitgliedern vor. 
 
In diesem Zusammenhang kommt man überein, in der heutigen Sitzung auch über die Vergabe 
eines Betrages von 1.000 € zu beraten. Dieser wurde von der Stadt Mainz anlässlich der 
Feierlichkeiten „50 Jahre Eingemeindung Mainz-Ebersheim“ zur Verfügung gestellt. 
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Nach einer Aussprache werden folgende Beschlüsse gefasst: 
 
Die Idee, 1000 Jutebeutel mit Jubiläumsaufdruck anfertigen zu lassen, wird mehrheitlich nicht 
unterstützt (2 : 4 : 3 : 0). 
 
Der Betrag von 1.000 € wird sodann mehrheitlich (8 : 0 : 1 : 0) wie folgt verteilt: 
 
- Gewerbeverein Ebersheim „Fackelwanderung“ 780,-- € 
 
- Ortsbeirat Ebersheim „Podiumsdiskussion“ 220,-- € 
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:20 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Matthias Gill gez. Theresia Blankenberger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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